

Sábado 29

A las 11, sesión plenaria de las divisiones de Ciencias Sociales, Filosofía, Teoría de la Ciencia y Psicología. (Edificio del Seguro Social.)

A las 13.15, recepción ofrecida por el Seguro Social.

A las 17, sesión plenaria de resoluciones y clausura del Congreso Científico. (Edificio del Seguro Social.)

Domingo 30

A las 10, clausura de los V Juegos Nacionales Estudiantiles en el Estadio de la Ciudad Universitaria.

A las 14, banquete y despedida de las delegaciones extranjeras y de los miembros del Congreso Científico.

OCTUBRE DE 1951

Lunes 1º

Inauguración del Primer Congreso Continental de Estudios Anatómicos. (Palacio de Bellas Artes.) El Congreso trabajará los días del 1º al 10.

Martes 2

Desfile de universitarios. (Oportunamente se anunciará el horario.)

Miércoles 10

Clausura del Primer Congreso Continental de Estudios Anatómicos.

Lunes 22

Acto conmemorativo del Centenario por el Centro de Estudios Filosóficos. (Aula Martí, de la Facultad de Filosofía y Letras.)

NOVIEMBRE DE 1951

Miércoles 21

Acto conmemorativo del Centenario por el Instituto de Historia. (Aula Martí, de la Facultad de Filosofía y Letras.)

DICIEMBRE DE 1951

Sábado 1º

Homenaje de la Universidad a sus profesores, investigadores y empleados en el Anfiteatro Bolívar.

Síntesis Cultural...

(Viene de la página 14)

Barreda y Rébsamen; Lucio y Díaz Covarrubias; Gutiérrez Nájera y Arcadio Pagaza; Félix Parra y José María Velasco.

Un nuevo y brillante capítulo se abre con el Maestro Justo Sierra, de quien todo elogio o glosa nos parece innecesario en esta breve síntesis. Su influencia en la reforma educativa, que culmina con la restauración de nuestra Universidad, se sustenta en una idea capital: hacer de la cultura, no un patrimonio de minorías, sino entregarla al servicio de los grandes y supremos intereses de la patria.

Los grandes ideales de la reforma, iniciada por el maestro Sierra, necesitaron, sin embargo, para su realización, un nuevo movimiento social

que produjo indudablemente efectos de mayor alcance. La Revolución mexicana de 1910 cuenta entre sus mejores frutos, una constante e intensa preocupación por alcanzar estos ideales.

Venturosamente, la conmemoración del Cuarto Centenario de la fundación de su Universidad encuentra a México lleno, no ya de promesas, sino de maduras realizaciones en el orden cultural, resultado de un largo y fecundo proceso histórico, que es el que ahora ofrece a los ilustres representantes de la cultura universitaria nuestro Museo Nacional de Historia, como la mejor expresión de nuestra devota pasión a la causa de la Universidad y la cultura, que es, al fin y al cabo, la causa de México y de nuestra América.

Homenaje a las Universidades de Lima y de México en su IV Centenario

El señor EMBAJADOR DE HONDURAS: Señor Presidente, voy a distraer la atención del Consejo muy brevemente. En este año están celebrando su cuarto centenario las Universidades de Lima y de México. Creo apropiado que este Consejo envíe un mensaje de felicitación a los Rectores de esas universidades en un acto de solidaridad continental, ya que de ellas, a lo largo de cuatro siglos, han surgido hombres que han trabajado, como el peruano Talamantes y José Cecilio del Valle y el Libertador Bolívar, buscando la unidad de nuestros pueblos. Hubo años en que esa vida intelectual fué más intensa, más interesante, que las actividades económicas y sociales, a pesar de que no tenían las comodidades que hoy se pueden tener. No quiero cansar la atención del Consejo puntualizando algunos hechos que demuestran la influencia que esas universidades tuvieron en la vida intelectual de América, previa al movimiento emancipador. He redactado un proyecto de Resolución que me permito someter al Consejo. Rogaría, señor Secretario, que le diera lectura.

El señor SECRETARIO leyó:

"EL CONSEJO DE LA ORGANIZACIÓN DE LOS ESTADOS AMERICANOS, CONSIDERANDO:

"Que en este año celebran el Cuarto Centenario de su fundación las Universidades de San Marcos de Lima y de México, y

"Que esas ilustres casas de estudio han producido estadistas y hombres de letras, maestros, diplomáticos, hombres de ciencia y artistas, que han trabajado por la cultura y por la amistad de los pueblos americanos,

"RESUELVE:

"1. Rendir en esta ocasión su homenaje a las Universidades de Lima y de México formulando sus mejores augurios porque ellas continúen enriqueciendo su tradición cultural, afirmando los vínculos que han creado al servicio de la cooperación intelectual en nuestro hemisferio y sirviendo a sus pueblos en la solución de sus problemas.

"2. Enviar sendos mensajes del Consejo de la Organización de los Estados Americanos a los Rectores de las Uni-

versidades de Lima y México, asociándose a su glorioso júbilo."

El señor PRESIDENTE: Este es un asunto que no va a suscitar debate y merece ser aprobado por unanimidad. Por lo tanto, propongo que sea aprobado por aclamación.

El homenaje con motivo del IV Centenario de las Universidades de Lima y de México fué aprobado por aclamación.

El señor EMBAJADOR DE MÉXICO: Señor Presidente, para expresar las gracias al señor Embajador de Honduras, Rafael Heliodoro Valle, y quiero también dar las gracias a los señores miembros del Consejo por este aplauso que ha consagrado la aceptación unánime de esta muy generosa Resolución. Señor Presidente, antes de que termine la sesión, quiero recordar a los señores miembros del Consejo que el día 29 nos vamos a reunir para designar a los cinco países a los que se les solicitará envíen una terna al Consejo Interamericano Cultural para la integración provisional del Comité de Acción Cultural. No necesito recalcar la importancia y urgencia de que para el día 29 todos estemos en posición de proponer una lista de cinco países. Desde luego, lo hago por interés de todos, porque si solamente unos dos o tres países envían una lista, tendremos que votar por esas listas y creo que en este asunto todos tenemos un interés muy especial.

El señor EMBAJADOR DEL PERÚ: Para expresar mi cordial y profundo agradecimiento al admirado escritor que es el Embajador de Honduras, Doctor Rafael Heliodoro Valle, a quien con razón en mi país se le considera como un peruanista, por su conocimiento profundo de la historia y de la cultura peruana. Quiero agradecer a la vez al Consejo el mensaje que ha acordado enviar con motivo del IV Centenario de la fundación de la Universidad Mayor de San Marcos, que además de los títulos que tiene para todos los peruanos, admirablemente destacados en el proyecto de Resolución presentado por el Embajador Valle, tiene para mí muy personal significación por ser el Alma Mater donde me formé y recibí mi título universitario.